



Ref.: C.L.18.2025

Día Mundial de la Seguridad del Paciente – 17 de septiembre de 2025

El Director General de la Organización Mundial de la Salud (OMS) presenta sus respetos a los Estados Miembros y tiene el honor de informarlos de que la OMS está colaborando con las partes interesadas internacionales y nacionales para planificar el Día Mundial de la Seguridad del Paciente de 2025, que se observará y celebrará en todo el mundo el próximo 17 de septiembre.

La Asamblea Mundial de la Salud estableció el Día Mundial de la Seguridad del Paciente en mayo de 2019 mediante la adopción de la resolución WHA72.6, titulada «Acción mundial en pro de la seguridad del paciente». Los objetivos de Día Mundial de la Seguridad del Paciente, que se celebra anualmente el 17 de septiembre, son despertar una mayor concienciación y participación de la sociedad, mejorar la solidaridad mundial y movilizar la acción de los Estados Miembros para promover la seguridad del paciente en consonancia con los objetivos y metas intermedias nacionales.

En reconocimiento de la vulnerabilidad de los recién nacidos y los niños a los riesgos para la seguridad del paciente, el tema seleccionado para el Día Mundial de la Seguridad del Paciente de 2025 es «**Cuidados seguros para todos los recién nacidos y todos los niños**».

Reforzar la seguridad en los cuidados pediátricos y neonatales es esencial para lograr la cobertura sanitaria universal y cumplir la meta 3.2 de los Objetivos de Desarrollo Sostenible, a saber, poner fin a las muertes evitables de recién nacidos y de niños menores de 5 años. En el Plan de Acción Mundial para la Seguridad del Paciente 2021-2030 se reconoce la seguridad pediátrica y neonatal en múltiples objetivos estratégicos, como el diseño de procesos clínicos seguros, el fortalecimiento de las competencias del personal de salud, la participación de los pacientes y las familias, y el establecimiento de sistemas de aprendizaje para prevenir daños. A través del lema «**¡La seguridad del paciente desde el comienzo!**» la OMS insta a realizar esfuerzos concertados en ámbitos fundamentales para la seguridad de los pacientes pediátricos y neonatales, como el parto y la atención posnatal seguros, la seguridad de los medicamentos, la seguridad del diagnóstico, la seguridad de la vacunación, la prevención de infecciones y el reconocimiento temprano del deterioro clínico.

La Sede, las oficinas regionales y las oficinas de la OMS en los países se prestarán con sumo gusto a colaborar con los Estados Miembros para asegurar el éxito de esta jornada en 2025. En el sitio web de la OMS se puede consultar más información y el anuncio de la campaña: <https://www.who.int/es/news-room/events/detail/2025/09/17/default-calendar/world-patient-safety-day--17-september-2025--patient-safety-from-the-start>.

El Director General de la Organización Mundial de la Salud aprovecha esta oportunidad para reiterar a los Estados Miembros el testimonio de su más alta consideración.

GINEBRA, 13 de junio de 2025